
С поправкой 
на инфляцию
Дума привела в соответствие 

с федеральным законодатель-
ством нормативы исчисления 
налога на имущество: введён 
коэффициент-дефлятор, учи-
тывающий изменение потреби-
тельских цен. Размер самих ста-
вок налога остался прежним. 

Награда 
для депутата

Депутат Олег 
К И М  у к а з о м 
П р е з и д е н т а 
РФ награждён 
орденом Друж-
бы за  много-
летнюю, добро-

совестную работу и активную 

общественную деятельность. 
Олег Ким - почётный консул 
КНДР в Нижнем Новгороде. Кол-
леги по городскому парламенту 
уже поздравили его с высокой 
наградой.

Приезжайте 
в гости 

Депутаты узнали о том, как 
выполняется муниципальная 
программа развития туризма в 
Нижнем Новгороде в 2013 году. 

Туристический бизнес - одно 
из перспективных направлений 
пополнения городской казны, 
ведь гости города в среднем 
тратят в Нижнем Новгороде 3850 
руб. в сутки. 

Отмечалось, что поток гостей 
за год вырос почти на треть. Но 
город пока ещё уступает при-
знанным туристическим центрам 
- Ярославлю, Казани и Самаре. 

Поэтому в 2014 году росту тури-
стической привлекательности 
Нижнего Новгорода власти пла-
нируют уделить особое внимание. 
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Г л а в н ы м  в о п р о с о м 
последнего в уходящем 
году заседания городской 
Думы по традиции стало 
принятие бюджета-2014. 

И м е н н о  п о  о с н о в н о м у 
финансовому документу город 
будет развиваться в следую-
щем году.

Не догма, 
а процесс

Бюджет 2014 года обсу-
ждали долго и тщательно: 
депутаты активно включи-
лись в процесс бюджетного 
планирования сразу после 
летних каникул. Финансо-
вый план Нижнего Новго-
рода оценили на публичных 
слушаниях, на заседаниях 
всех постоянных комиссий, 
причём профильная комис-
сия по бюджету возвраща-
лась к проекту не раз. 

Олег СОРОКИН, глава 
города, отме-
тил большую 
с о в м е с т н у ю 
работу депу-
татов и город-
ской админи-
страции. Тем 

не менее документ обяза-
тельно будут дорабатывать и 
корректировать весь следую-
щий год - как это было в году 
уходящем. 

Ещё до доклада о бюдже-
те Олег Сорокин обозначил 
ключевые программы: стро-
ительство детских садов, 
волновое переселение жите-
лей ветхого фонда, строи-
тельство ФОКов.

- Мы в Нижнем Новго-
роде начали ликвидировать 
очереди в детские сады за 
два года до того, как появи-

лась подобная программа 
на федеральном уровне, - 
напомнил он. - И если рань-
ше граждане ко мне обра-
щались в основном из-за 
нехватки мест в детсадах, 
то сейчас люди видят: эта 
проблема реально решает-
ся. Между тем в исходных 
вариантах бюджета средства 
на столь масштабное строи-
тельство не закладывались, 
они появились в процессе 
работы. Прошлый год город 
начинал с планом по дохо-
дам в 17 млрд руб., а закан-
чивает - с 21 млрд руб. В 
следующий год входим уже 
с 21 млрд, и нет сомнений, 
что к концу года цифра воз-
растёт. Каким будет бюд-
жет-2014, во многом зави-
сит от наших с вами уси-
лий, от нашей активности и 
ответственности.

Всё для роста
Марк ФЕЛЬДМАН, пред-

седатель комиссии по бюд-
жетной, финансовой и нало-
говой политике, отметил, что 
у города есть точки роста 
для получения дополнитель-
ных доходов. Депутат особо 
подчеркнул: надо эффектив-
нее использовать активы, в 
том числе имущество, пере-
данное в городскую казну 
Министерством обороны. 
Что до расходов, то бюджет, 
безусловно, социально ори-
ентирован, львиная доля 
расходов пойдёт на финан-
сирование образования.

Обсуждая проект, народ-
ные избранники высказа-
ли критические замечания 
и конструктивные предло-
жения. Говорили о том, что 
нужно дальше активно рабо-

тать с областным правитель-
ством, изыскивая любую 
возможность финансирова-
ния важных для города про-
грамм. 

Депутат Владимир ПАНОВ 
предложил проверить работу 
транспортных предприятий 
города - выяснить, откуда у 
них серьёзные убытки и как 
повысить их эффективность. 
Депутат Алексей ВЛАСКИН 
справедливо заметил, что 
идеальных бюджетов в прин-

ципе не бывает, а работу над 
документом можно будет 
продолжить. Он призвал кол-
лег поддержать бюджет, без 
которого невозможно посту-
пательное развитие города. 
Думская фракция «Единой 
России» решила голосовать 
«за» консолидированно.

Главное - рабочие 
места

Перед голосованием Олег 
Сорокин призвал депутатов 
расценивать предложенный 
проект как стартовый вари-
ант. Он ещё раз напомнил: 
бюджет-2013 изначально не 
предусматривал средств на 
многие объекты, которые 
сегодня уже приносят пользу 
нижегородцам. Это детские 
сады, ФОКи, реконструкция 
Чкаловской лестницы, бла-
гоустройство Нижневолж-
ской набережной и улицы 
Рождественской и т.д. В 

следующем году городская 
казна снова прирастёт, и это 
даст средства на большие 
проекты, которые пока в 
бюджете не отражены.

- Бюджет Нижнего Нов-
города на следующий год 
обеспечивает важнейшие 
направления работы властей: 
выплату зарплат бюджетни-
кам, обеспечение беспере-
бойной работы всех город-
ских служб, - резюмировал 
глава городского парламен-
та. - Моя позиция неиз-
менна: главный приоритет 
- рабочие места для нижего-
родцев. Если у людей будет 
работа, остальные задачи 
мы решим. Мы выполняем 
обязательства, которые каса-
ются всех: строим детские 
сады, физкультурно-оздо-
ровительные комплексы, 
дома для волнового расселе-
ния жителей ветхого фонда. 
Кстати, и стройки, и новые 
социальные объекты - это 
тоже рабочие места. 

…После двух с лишним 
часов горячих дискуссий 
бюджет приняли подавляю-
щим большинством голосов.

Бюджет «на вырост»
Финансовый план для Нижнего

Запланированные старто-
вые доходы городского бюд-
жета-2014 - 21,3 млрд руб. Рас-
ходы - 22,7 млрд руб. Это боль-
ше чем на четверть превыша-
ет исходные показатели 2013 
года. В структуре расходов 
63% (14,2 млрд руб.) - ассиг-
нования на социальную сферу, 
в том числе 12,9 млрд руб. - на 
образование. 

 »ЯЗЫКОМ ЦИФР
25% - рост 
показателей 
по расходам 
и доходам.

 »

Будут рабочие места для нижегородцев!

Ул. Рождественская ждёт 
туристов.

Бесценный 
подарок

Глава города Олег СОРО
КИН передал в дар Русскому 
музею фотографии коллекцию 
уникальных снимков, сделанных 
во время императорского визита 
в Нижний Новгород в 1875 году. 

Автор работ - придворный 
фотограф Михаил Настюков. 
Эти фото - более ранние, чем 
снимки известных нижегород-
ских фотохудожников Андрея 
Карелина и Максима Дмитри-
ева. Кстати, на фото запечатлён 
и первый почётный гражданин 
Нижнего Новгорода - герцог 
Эдинбургский, учредивший в 
1875 году стипендии для бед-
нейших учениц Мариинской гим-
назии. Увидеть снимки может 
каждый посетитель Русского 
музея фотографии. 

Материалы подготовила 
Тамара ЛУКЬЯНОВА
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